

ayy 7340

Armando Roa:

"Crisis Es Todo Aquello que Afecta Algo Que Estimábamos y Creíamos Perfecto"

•Escuela Internacional de Temporada 1990 analizó el tema "Hombre, Crisis y Cambio". Se realizará del 8 al 19 de enero.

Con una clase magistral dictada por el director académico de la Escuela Internacional, doctor Armando Roa, se dio comienzo a este evento de extensión académico-cultural, que consta de 18 cursos, en los que se matricularán 1.200 alumnos tanto nacionales como extranjeros, cuenta además con la participación de 52 académicos expertos en las diferentes materias. El acto estuvo presidido por el pro-rector de esa casa de estudios, Mariano Pizarro Pizarro y por el director general académico estudiantil don Francisco Aguilera Gajardo.

"HOMBRE, CRISIS Y CAMBIO"

El doctor Armando Roa, médico-cirujano, egresado de la Universidad de Chile, cumplió recientemente 50 años de docencia en la Facultad de Medicina de la misma universidad que egresó. Preside la Comisión de Ética, Cultura e Historia de la

Facultad de Medicina, U. de Chile.

El profesor Roa, en su clase inaugural, trató el tema "Hombre, Crisis y Cambio", para lo cual introdujo en el concepto de crisis; un concepto no en abstracto sino íntimamente ligado al hombre, a un hombre en permanente revolución, "inacabado"; un hombre interrelacionado con un medio estigmatizado por la ciencia y la tecnología que le influye y le hace tener nuevas inquietudes y a su vez, se mira así mismo como frente a miles de espejos que le devuelven distintas imágenes (que se expresan en la diversidad de campos de su quehacer), lo que lo lleva a enfrentar, hoy en día nuevos principios éticos, poco fáciles de resolver.

¿Qué sería una crisis?... El doctor Roa explicó: "Se entiende por crisis personal, cultural o histórica toda situación imprevista de peligro que afecta a algo estimado hasta entonces per-

durable, sólido, recio, para hablar de crisis dicho peligro debe tener dos supuestos desenlaces: la desaparición irreversible de aquéllo, o su posibilidad remota de restauración aunque sea bajo otros aspectos". Aclaró que "el hombre desde el punto de vista histórico está en cambio constante, pero rara vez en crisis verdadera".

¿Qué sería una crisis verdadera? "Un ejemplo de crisis verdadera, es la crisis de la adolescencia, pues en esa etapa de la vida, la persona puede encaminarse hacia un futuro lleno de posibilidades, pero también, si no recibe el suficiente apoyo y cariño de sus padres, puede desviarse hacia la psicopatía e incluso la esquizofrenia". Por analogía, en su clase planteó que los avances de la física y la biología actual, han desencadenado una "real crisis", pues "traen (los avances) el peligro inminente de que por mal uso ético hagan desaparecer a la humanidad entera, cuando justo al revés, su buen uso puede llevar a una era de felicidad".

Hizo un sintético pero abarcador paseo por los distintos puntos de vista del desarrollo humano sostenido por algunos pensadores, hasta arribar a nuestro tiempo.

Los avances científicos, hijos del esfuerzo del hombre junto con beneficiarle, le han hecho nacer "un gran miedo, una crisis, un contradictorio y simultáneo deseo, tanto de que se dispusiera de ellos, como de que jamás hubiesen existido, así se engendra la primera crisis histórica real de que se tenga conciencia y de la cual participa en cierto modo todo el planeta. Crisis que consiste entonces en aterrarse de aquello que al mismo tiempo estimá".

"El estado de crisis estalla en cierto modo bruscamente porque el hombre pierde la confianza en su capacidad ética y ve clara que las decisiones buenas o malas son obra, no de determinismos preestablecidos, sino de la voluntad". Esta desconfianza se expresa claramente cuando se ve amenazada la sobrevivencia humana como consecuencia de sus propias producciones o creaciones... "se percibió de manera angustiada la necesidad de descubrir casi algún modo mágico de moralizar al ser humano, o a lo menos, alcanzar acuerdos universales que repudiaran determinados tipos de experimentos".

EL RESCATE DEL HUMANISMO

La crisis, sin embargo, ofrece una visión esperanzadora. Armando Roa habló de un humanismo olvidado -o menospreciado- allá por el siglo XIX, en que el humanista intentaba acercarse a la ciencia. Ahora es "el científico quien acude al humanista para que acostumbre su ojo a ver lo creativo e innovador de los fenómenos físicos; palabras como sociología o historia se le imponen por doquier, aun de contrabando".

El hombre parece estar en una encrucijada, surgen preguntas y preguntas, la angustia crece por dentro, nace el ensimismamiento. El profesor Roa concluyó diciendo: "Quizás si en la dolorosa experiencia de las ideologías, de la superabundancia de técnicas sin reciedumbre ética para manejarlas, de la liberación sexual, todo lo cual no le ha conducido a ninguna felicidad, encuentre el camino para descubrir aquellos mundos trascendentes que hasta hoy permanecen velados".



Armando Roa, Director Académico de la Escuela Internacional.

"Crisis es todo aquello que afecta algo que estimábamos y creímos perfecto" [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Crisis es todo aquello que afecta algo que estimábamos y creíamos perfecto" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa